

### **40 Jahre Chorleiter - Urgestein Herbert Rank**

Einen Abriss ihres Repertoires bot der "Gemischte Chor" zu seinem Frühlingssingen mit Ehrungsabend.

Anwesende Ehrengäste waren die Vorsitzende der Sängerguppe Münchberg Frau Maria Wöhrle, sowie

Pfarrer Hillermeier.

Zwischen dem Chorgesang übernahm Frau Wöhrle die Ehrungen. Herbert Rank erhielt vom Deutschen

Chorverband eine Ehrenurkunde und Ehrennadel, sowie eine Dankesurkunde vom Fränkischen

Sängerbund für 40-jährige Chorleitertätigkeit. Für 40 Jahre Treue im Verein wurde Hilmar Popp die

Ehrenmitgliedschaft als förderndes Mitglied verliehen. Untermalt wurde der gelungene Abend mit

Frühlingsgedichten und Mundartgedichten passend zur Jahreszeit von Heidrun Koch und Ursula Popp.

### **Vereinsgeschichte zur Ära Rank**

Seit 1953 ist Herbert Rank als Mitglied im Gesangverein Ahornberg und somit ein Urgestein.  
1974

## Frühlingssingen 2014

Geschrieben von: Administrator

Dienstag, den 23. September 2014 um 08:12 Uhr - Aktualisiert Mittwoch, den 24. September 2014 um 08:23 Uhr

---

wurde er zum Aushilfschorleiter des "Gemischten Chors" bestimmt und hat dieses Amt noch heute

inne. Das muss ihm erst einmal einer nachmachen. Er hatte es Anfangs nicht leicht, da er keine

musikalische Ausbildung hatte. Doch durch Lehrgänge und als Chormitglied im Bach-Chor konnte

er sich damals vom Chorleiter Hermann Engel einiges abschauen. Seine Kinder Margit und Roland

waren durch ihre musikalische Ausbildung zudem eine große Unterstützung. Viel Idealismus und

Selbstlosigkeit gehörten dazu, um dieses Amt so lange und dazu noch ohne Bezahlung auszuführen.

Er versuchte bis heute den Chor singfähig zu halten. Dazu braucht man Leute im Chor, auf die man

sich verlassen kann und die zusammenhalten, meint Herbert Rank. Hier muss erwähnt werden,

dass zu Zeiten Ranks der Gesangverein noch zwei weitere Urgesteine innehatte, welche mit ihm

ein sogenanntes Dreigespann bildeten. Man könnte auch an eine mathematische Gleichung

## Frühlingssingen 2014

Geschrieben von: Administrator

Dienstag, den 23. September 2014 um 08:12 Uhr - Aktualisiert Mittwoch, den 24. September 2014 um 08:23 Uhr

---

denken:

Herbert Rank + Hans Müller + Helga Prautsch = Gesangverein Ahornberg. Alle drei erhielten für ihr

unaufhörliches Tun auf Vorschlag des Vereins das Ehrenzeichen des Bayerischen Ministerpräsidenten.

Als Team waren sie unschlagbar. Der Verein kann sich glücklich schätzen. Viele Veranstaltungen

haben sie gemeinsam über die Bühne gebracht.

So nahmen sie Anfangs an Wertungssingen teil, unzählige Frühlings- und Freundschaftssingen,

Weihnachtsfeiern, Weinfeste, Fasching, Bunte Abende, Auftritte im Rotmain-Center zur Adventszeit,

Adventskonzerte, Geburtstagsständchen, prachtvoll gestaltete Vereinsjubiläen und vieles mehr.

Schwierig in der heutigen Zeit noch so vieles ehrenamtlich auf die Beine zu stellen. So gab es im

Chor auch immer stetige Wechsel, vor allem bei den Frauen. Ein gewisser Grundstock, auf den sich

## Frühlingssingen 2014

Geschrieben von: Administrator

Dienstag, den 23. September 2014 um 08:12 Uhr - Aktualisiert Mittwoch, den 24. September 2014 um 08:23 Uhr

---

Herbert Rank verlassen kann, ist bis heute stets geblieben. Die nötige Disziplin gehört natürlich dazu,

um ans Ziel zu kommen . Der "Gemischte Chor" ist auch heute noch singfähig, zählt 23 aktive

Mitglieder und braucht sich nicht zu verstecken.